

教育理念 「高い志 科学する心 未来を拓く力」



ローレル



県立日立第一高等学校  
附属中学校  
学校だよりNo. 51  
平成28年6月1日  
生徒数239名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。



生徒総会に思うこと

校長 村田 一弘

5月25日の生徒総会では、附属中学生のがんばりが目立ちました。大勢の前で、堂々と意見を言えるのは立派だと思います。自分の意見を述べるにあたって、まず、賛成か反対か立場をはっきりさせ、その根拠を説明することができていたので、皆さんが、国語などの時間で勉強してきたことを自分のものにできていることがよくわかりました。

さて、今回、1年2組から提案された「学級文庫を作る」という議案が、生徒総会で十分な支持を得ることができませんでした。私から見て、提案は妥当であり、是非実現すべき内容であると思いましたが、なぜ、可決されなかったのでしょうか。

皆さんが、授業などで行っているディベートは、賛成派と反対派に別れ、それぞれ論拠を示して主張を行ったり、相手の主張に対して反論したりして、どちらが第三者を説得できたかを競うものです。しかし、実際の会議では、賛成・反対以外に、「どちらともいえない」というグループが存在します。また、特に、利害が絡む問題では、説得力のあるすばらしい主張をしたからと言って、それが必ずしも結論に結びつくとは限りません。

私は、今回は、提案に反対されたというよりは、中間層の取り込みに失敗したとみています。学級文庫の必要性について、しっかり理解してもらうための根拠を示せたか。その上で、生徒総会で議決する必要性は何か。何よりも、これによって、生徒は、どのようなメリットを得られるのか。参加者に賛成してもらうためには、この辺の話の持って行き方に工夫の余地があったのではないのでしょうか。

皆さんは、勉強すればするほど、世の中に「唯一の正解しかない」ことは滅多にないことに気づくはずです。特に、人がすることはそうです。それぞれの人の言っていることには、それぞれ一理あり、「こちらが絶対正しいからこちらに従え」というのには無理があります。むしろ、自分も勝ち、相手も勝つ「Win・Winの考え方」を持つと、相手の同意を引き出しやすくなり、話もまとまるものです。また、何より話し合いのあとの人間関係が良好になります。皆さんも、ホームルーム等の話し合いで、是非、実践してみてください。

なお、学級文庫の件は、生徒総会では可決されませんでした。学校の方で、何とかしてあげたいと考えています。



◆ 来月（7月）の主な予定 ◆

1日（金）県北総体 6/30～7/2	13日（水）委員会	
6日（水）第2回定期考査	16日（土）附属中説明会	
7日（木）第2回定期考査	18日（月）海の日	
9日（土）県総体陸上	22日（金）生徒集会、大掃除、表彰伝達式等	
10日（日）県総体陸上	23日（土）夏季休業	
第1回英語検定（二次）	25日（月）～中学課外	
12日（火）授業参観、PTA懇談会		

☆ 表彰式・壮行会 ☆

関東大会出場を決めた中学ラグビー部、高校女子卓球部（団体、ダブルス1組）、高校陸上部（女子円盤投げ、女子砲丸投げに出場）の表彰式と壮行会が行われました。

壮行会では、校長先生、生徒会長による激励の言葉の後、応援委員によるエールが送られ、部長や出場者が、大会での健闘を誓いました。

ラグビー部は、6月11日（土）、12日（日）開催の第67回関東中学校ラグビーフットボール大会に向け、6月10日（金）の科学講演会参加後に出発します。



◆ 生徒総会 ◆

5月25日（水）に、中・高合同の生徒総会が行われました。1年生にとって、生徒総会は初めての経験でした。そのような中、各学年から議案に対する意見発表があり、積極的な参加が見られました。学校生活をよりよくしていこうとする生徒の意欲を感じることができました。今後、生徒の取組への意味付けや価値付けを図りながら、自主的、実践的な態度の育成に力を注いでいきたいと思えます。



◆ いよいよ市内総合体育大会 ◆



6月21日（火）、22日（水）に、3年生にとっては、中学校での部活動の集大成となる市内総合体育大会が始まります。これまでの練習の成果を存分に発揮し、上位の大会を目指してほしいと思えます。種目と会場は以下の通りです。

種目	会場
軟式野球	十王スポーツ広場（第1日）、日立市民球場（第2日）
サッカー	中里スポーツ広場
女子バレー	多賀中学校体育館
女子ソフトテニス	市民運動公園テニスコート
卓球（男子、女子）	日立製作所大みか体育館
剣道	豊浦中学校体育館



《中学校体育連盟申し合わせ事項》

- ・ジュース・菓子類などの持参、自動販売機使用の禁止、差し入れの自粛
- ・現地集合・解散後、帰宅途中での寄り道、買い食いの絶対禁止
- ・観戦・応援のために、一般生徒や1日目で敗退した生徒が試合会場に来ることは、平日・休日にかかわらず禁止

～市内の学校共通の約束事です。保護者の皆様のご協力もお願いします。～